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EDITORIAL

MENSAGEM DO COMODORO

N
o caminhar de nosso mandato à frente do Iate 
Clube, podemos observar uma série de conquistas 
que nos trazem muita satisfação, visto que reflete o 

rigor dessa gestão em cumprir os compromissos firmados 
perante a Família Iatista.

 
O estabelecimento do Iate Clube como referência 

nacional em estrutura e público mais uma vez fica 
comprovado ao sediarmos o primeiro Camp no Brasil do 
Juventus de Turim, tradicional clube de futebol italiano. 
Durante uma semana, boa parte de nossos atletas da 
Escolinha de Futebol viveram a experiência de treinar com 
técnicos bianconeros e, ao final, a emocionante escolha de 
três atletas para viajar à Itália e conhecer a Juventus com 
todas as despesas pagas.

 
Ainda, foi com grande satisfação e alegria que 

devolvemos aos praticantes da peteca o novo Espaço 

Poliesportivo Sul, local de confraternização que promete ser 
um dos mais democráticos, reunindo várias modalidades 
esportivas em harmonia. Mais um dever cumprido!

 
A Semana JK de Vela, conforme esperado, foi um 

sucesso absoluto. Tanto a Regata JK de Oceanos quanto as 
outras competições atraíram atletas de alto nível técnico, 
e tivemos a felicidade de conquistar mais alguns títulos, 
como a vitória dos velejadores Felipe Rondina e Alexandre 
Freitas no Brasileiro Júnior da Classe Star. Torben Grael, 
que começou a velejar no Clube, ficou no lugar mais alto 
do pódio no campeonato brasileiro aberto da mesma 
Classe, com seu companheiro Guilherme Almeida.

 
Mais uma opção de atividade será em breve oferecida 

para as Iatistas, com o projeto Divas Dance. Excelente 
iniciativa do Iate Mulher, o Divas Dance oferece aulas que 
envolvem exercícios físicos mesclados com passos de 
danças e ritmos variados, oferecendo entretenimento e 
atividade física em perfeita consonância.

 
Com o fim do ano que se aproxima, nos encontramos 

em plena preparação para um dos eventos mais 
concorridos da capital, a nossa tradicional Festa de 
Reveillon. Ao exemplo dos outros eventos realizados 
por esta gestão, faremos todo o esforço necessário para 
conciliar bom gosto e entretenimento de alta qualidade 
com sabedoria na aplicação dos recursos do Clube, e 
assim promover uma festa inesquecível para todos os 
Associados e convidados. Administração responsável e 
participativa é o norte de nossa gestão.

Cordialmente, 

Edison Garcia
Comodoro
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PALAVRA DO PRESIDENTE DO
CONSELHO DELIBERATIVO

Prezado Associado,

N
os últimos meses, o Conselho Deliberativo 
tem se ocupado com afinco em pautas 
que há muito tempo reclamam soluções 

para o melhor caminhar do Iate Clube em termos 
institucionais. Nesse sentido, avizinha-se a data em 
que o plenário irá decidir sobre a reforma estatutária. 
Depois de uma ampla consulta ao quadro social, 
a comissão por nós designada tem se esforçado 
para a sistematização das propostas apresentadas, 
elaborando estudos que irão subsidiar a deliberação 
do Pleno do Conselho Deliberativo e, posteriormente, 
a Assembleia-Geral, órgão maior do Clube.

 
Temos também em pleno andamento de discussão 

a Comissão encarregada de elaborar um novo Plano 
Diretor, presidida pelo Benemérito José Galbinski e 
composta pelo ex-Comodoro e Benemérito Ennius 
Muniz, pelo ex-Comodoro Edson Carvalho Mendonça, 
pela Conselheira Efetiva Eliete de Pinho Araújo, pelo 
Vice-diretor de Meio-Ambiente Alarico Jácomo e pelo 
Diretor de Engenharia Onísio Ludovico. Seguindo o 
que estabelece o nosso Estatuto, também foi realizada 
consulta ao quadro social para apresentação de 
sugestões por parte dos Associados.

 
A Presidência do Conselho Deliberativo, mais uma 

vez, agradece ao quadro social a intensa participação 

nos processos da revisão estatutária e da atualização 
do Plano Diretor. Nosso Clube será maior e melhor 
se ouvir sempre o Associado, o que o Conselho 
Deliberativo, por princípio, sempre o fará.

 
Imprescindível mencionar a inauguração do 

Espaço Poliesportivo Sul, que se torna o maior espaço 
de convivência esportiva do Clube. Além da peteca, 
outras modalidades como beach tennis, truco, vôlei, 
sinuca e futevôlei também foram imensamente 
beneficiadas com a excelente estrutura do local. 

O rinque de patinação, também inaugurado esse 
mês, é mais uma conquista preciosa para os seus 
Associados, em especial para os atletas da patinação 
artística, que agora têm um espaço para intensificar 
os treinos da modalidade.

 
Em suma, nesse pequeno espaço de tempo, 

muito trabalho foi desenvolvido pelo Conselho 
Deliberativo e pelo Conselho Diretor e, por certo, 
deverão continuar a ser realizados com a esperada 
dedicação e competência, sempre em benefício da 
nossa querida comunidade Iatista.

 
Esse é o caminho que o Clube deve trilhar.

Rudi Finger
Presidente do Conselho Deliberativo

CONSELHO
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O processo de reforma do Estatuto do Clube 
movimentou a família Iatista durante todo 
o mês de setembro, período de consulta ao 

quadro social. A atualização estatutária, iniciada pela 
atual administração no segundo semestre, há anos 
se mostrava necessária, principalmente nos itens 
pertinentes às Contribuições e Taxas, ao Processo 
Eleitoral e ao ajustamento das Normas Estatutárias à 
Lei Pelé (Lein° 9.615/98).

 
A convocação para o oferecimento de sugestões 

foi realizada pelo Conselho Deliberativo, com ampla 
divulgação no Jornal do Iate e coordenada pela 
Comissão de Reforma do Estatuto, presidida por 
José Hilário Vasconcelos e composta pelo fundador 
e Benemérito  Álvaro Alberto Sampaio, o Benemérito 
Amauri Serralvo, pelo Conselheiro Efetivo Fernando 
Boani Paulucci Júnior e pelos diretores Ronaldo do 
Monte Rosa (Diretor Financeiro) e Carlos Alberto 
Ferreira Júnior (Diretor de Administração e Recursos 
Humanos). Ao final do período de consulta, mais de 
150 sugestões foram captadas. 

REFORMA DO ESTATUTO MOBILIZA IATISTAS

Para o Presidente do Conselho Deliberativo, 
Rudi Finger, a consulta aos Associados é a etapa 
mais importante do processo de atualização. “O 
envolvimento do quadro social é imprescindível para 
que a revisão efetivamente atenda aos interesses 
do Clube, como uma comunidade integrada e 
participativa. Ficamos felizes com o interesse dos 
Sócios em participar do processo, oferecer a sua 
contribuição.”

 
O Presidente da Comissão, ex-presidente do 

Conselho Deliberativo José Hilário de Vasconcelos 
explica quais serão as próximas etapas do processo 
de atualização do Estatuto. “No momento, estamos 
sistematizando as propostas e elaborando outros 
estudos. Esgotado esse processo, iremos submeter 
o parecer consolidado ao Pleno do Conselho 
Deliberativo para discussão e aprovação, e finalmente 
convocar a Assembleia Geral, instância máxima do 
clube, para homologação das propostas”, finaliza.

O período de consulta ao quadro social contou com participação expressiva 
dos Associados

CONSELHO
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Da esquerda para a direita, Luana Pimentel, 
Mirella Quintiliano, Matheus Frabetti e João Vieira: 
dedicação ao esporte desde a infância

Por Karina Leal

CAPA
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A 
prática de esportes e exercícios físicos 
é recomendada por especialistas para o 
desenvolvimento do corpo e da mente, 

e o incentivo deve começar desde a infância. 
As crianças estão aptas para o esporte logo 
nos primeiros meses de vida, aproximadamente 
com cinco ou seis meses, assim que conseguem 
movimentar bem os braços e as pernas, já podem 
começar o seu envolvimento com o mundo 
esportivo.

Nessa fase, o esporte indicado é a natação, 
que estimula o desenvolvimento neuromotor, o 
aumento da capacidade cardíaca, além de ajudar 
crianças com problemas respiratórios.

É importante que haja um ambiente agradável, 
com brincadeiras e muita diversão, para que elas 
se sintam envolvidas, e assim o momento se torne 
prazeroso. Com o objetivo de apresentar a prática 
esportiva aos pequenos Iatistas, o Clube oferece 
uma série de modalidades, onde  cada um desde 
cedo  pode escolher seu esporte preferido.

Seja na patinação, futebol, tênis, judô, Vela ou 
qualquer outro esporte oferecido pelo Iate Clube 
de Brasília, todos os professores estão preparados 
para transformar a prática esportiva dos pequenos 
Iatistas em um momento de aprendizado e 
descontração, e assim semear futuros campeões 
em torneios locais, nacionais e até mundiais.  

A patinação artística tem muitos benefícios, 
como o equilíbrio, a coordenação motora e a 
musicalidade. Fortalece a musculatura de pernas, 
braços e coluna, ajudando a manter a postura ereta. 
A criança aumenta o controle dos movimentos e 
aprende a cair sem se machucar, desenvolvendo 
também agilidade de raciocínio. 

No Iate Clube, a patinação sempre atraiu 
inúmeras crianças, e não foi diferente com a 
pequena Luana Pimentel. De acordo com sua mãe 
Rafaela,  a filha desde muito pequenina se mostrou 
apaixonada por esta modalidade. “Eu e minha 

Esporte na infância:
investindo em futuros campeões 

família sempre gostamos muito de passar os finais 
de semana no Iate Clube, mas a caçula (Luana)  
ao invés de curtir a piscina e brincar com as 
outras crianças, preferia ficar olhando as aulas de 
patinação, observando encantada”, afirma a mãe 
orgulhosa. Este ano a pequena Iatista participou 
do primeiro Campeonato Brasiliense de Patinação, 
ficando em 7ª lugar .

O tênis é um esporte que vai estimular diversas 
habilidades do pequeno praticante, entre elas 
velocidade, resistência, disciplina, força e tática, 
somando a isso agilidade e flexibilidade em 
todo corpo. O tênis é uma atividade física muito 
completa no que diz respeito à exigência das 
musculaturas do corpo, pois desde os pés até os 
braços é necessário que exista um bom preparo. 

João Vieira, jovem Iatista de nove anos, pratica 
tênis desde os cinco, foi campeão brasileiro 
na categoria Tennis 10´s masculino, vencendo 
na final por 4/1 e 4/3. “Fiquei muito feliz com a 
conquista, apesar de já ter disputado três vezes 
essa competição”, salientou com orgulho.

Mirella Quintiliano (7), é outra pequena 
esportista do Iate Clube. Sempre recebendo o 
apoio dos pais, a pequena pratica vários esportes 
como patinação, triatlo e natação. “Incentivamos 
sempre o esporte , além de fazer bem para a saúde, 
ajuda também na convivência social” afirma a mãe 
de Mirella, Luciana Quintiliano. 

O pequeno esportista Matheus Frabetti (7) 
adora praticar várias modalidades. Com apenas 
3 meses de vida, começou na natação e desde 
então nunca mais saiu da vida esportiva. Seus pais, 
Fabiano Frabetti e Silvia Frabetti, afirmam que 
o esporte contribui muito com a socialização. “A 
criança aprende a viver em sociedade, a dividir, a 
ter mais disciplina”, afirma Silvia.

A prática da Vela, além de exercitar o corpo 
todo, permite à criança estar em contato com a 
natureza. Velejar é um esporte que não exige 

CAPA
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força, mas estimula o senso de observação do 
horizonte, coordenação motora, concentração e 
tranqüilidade. 

Outra pequena Iatista que gosta de praticar 
essas habilidades é  Marina Gomes Garrido. Com 11 
anos, é apaixonada por Vela e já participou de vários 
campeonatos. “Aprendi a gostar deste esporte 
observando meu primo, ficava encantada vendo 
ele nas regatas”, conclui a pequena velejadora.

Irmãos e atletas 

A história de Vinicios Teixeira Veloso (12) e 
Carolina Teixeira Veloso (7) não é muito diferente: 
os irmãos desde pequeninos sempre foram 
estimulados pela mãe a praticar esportes, e a 
primeira modalidade foi natação. “Coloquei meus 
filhos na natação a partir dos 6 meses de vida, 
considero muito importante o esporte na vida das 
crianças, sou professora de natação. Inclusive dou 
aula para eles”, diverte-se Lilian Teixeira Veloso. 

Hoje, além do futebol, o esporte preferido de 
Vinicios é o Squash, onde conquistou vários troféus. 
Já sua irmã Carolina aderiu a várias modalidades 
como rapel, judô, natação, jazz e patinação.

Além da patinação artística, Carolina Veloso (7) pratica outras quatro modalidades. Já o irmão Vinicios Teixeira Veloso (12) prefere 
focar no futebol e Squash, que já lhe rendeu vários troféus

Marina Gomes Garrido tem 11 anos e já disputou várias regatas 
representando o Iate Clube

CAPA
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Q
ual foi a última vez que você dançou? A 
dança ganhou um espaço na mídia devido 
aos benefícios que traz à saúde, tanto do 

corpo quanto da mente, além de estimular o convívio 
social. 

Além de prazerosa, a dança na melhor idade 
pode trazer mais benefícios para saúde do que os 
exercícios físicos tradicionais. Já foi comprovado por 
especialistas a importância da dança para saúde do 
coração, capacidade respiratória e acima de tudo a 
qualidade de vida. 

 Pensando nisso, o programa Divas Dance 
foi criado em Brasília em 2010 pela professora e 
empresária Roberta Marques, é direcionado para 
jovens senhoras a partir dos 50 anos e tem como 
base aulas de dança de ritmos variados, que são 
feitas em grupo.

Cheio de ritmo, o Divas Dance chega ao Iate Clube de Brasília  

Os movimentos são fáceis, simples e soltos, para 
permitir que qualquer Diva que chegue consiga 
acompanhar bem a aula e saia muito mais feliz do que 
entrou. As alunas também têm uma programação 
mensal de eventos fora da sala, como ir ao cinema, 
teatro, restaurantes e shows.

 O lema das Divas é “Um jeito feliz de ver a vida” 
e logo no primeiro encontro é possível perceber o 
clima de animação e alto astral do grupo.

Aderindo a este movimento, o Iate Clube realizou 
no dia 29 de outubro a apresentação do Projeto 
Divas Dance aos seus Associados e convidados. O 
objetivo é mostrar para todas as mulheres que a 
vida tem que ser  vivida da melhor forma possível, 
cuidando da alta estima e da saúde.

SOCIAL
Por Karina Leal
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SAÚDE DOS OLHOS
LENTES DE CONTATO X SECA

T
odos os anos, os moradores de Brasília 
enfrentam a baixa umidade do ar que pode 
chegar até 10% na época de pico, que ocorre 

de julho até meados de outubro. Os olhos, que 
assim como a pele são órgãos que ficam expostos, 
também sofrem com as mudanças climáticas. E 
o incômodo costuma ser ainda maior para quem 
usa lentes de contato, visto que elas ressecam com 
mais facilidade.

“Com o clima seco, ocorre a diminuição da 
lágrima e, consequentemente, o ressecamento 
dos olhos. Com isso, é comum a sensação de 
ardência, olhos secos e vermelhidão”, explica o 
oftalmologista, José Geraldo Pereira.

 
Com a falta da lubrificação natural, o uso das 

lentes pode agredir e até causar graves lesões na 
córnea. Para evitar tal desconforto, o especialista 
ressalta a importância da hidratação dos olhos 
com lubrificantes e shampoos apropriados para as 
pálpebras. O uso do soro fisiológico pode agravar 
ainda mais o quadro de irritação, visto que, depois 
de aberto, o soro pode estar contaminado. Além 
disso, os cuidados incluem o manuseio, a troca 
e a higienização. “O uso das lentes deve sempre 
obedecer ao prazo de validade, isso é fundamental. 
E se já não é indicado dormir com as lentes em 
geral, no tempo seco esta regra não deve ser 
quebrada”, destaca José.

 
Segundo o especialista, a lente gelatinosa de 

Silicone Hidrogel é a mais apropriada nesse período. 
Outra dica também é o uso constante de óculos de 
sol. É um aliado aos olhos quando submetidos à 
incidência solar, vento e poeira.

- Nunca dormir com as lentes de contato; 
- Lavar as mãos com sabão antes de manusear as 
lentes;
- Usar produtos de higienização específicos para 
cada tipo de lente;
- Atenção ao prazo de validade;
- Manter os olhos bem lubrificados com lágrimas 
artificiais;
- Evitar a automedicação;
- Uso de umidificadores em locais fechados;
- Consultar sempre um oftalmologista uma vez ao 
ano.

Cuidados

Por Talita Motta

SAÚDE
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Por Karina Leal

P
erder aqueles quilinhos indesejados é um dos 
grandes sonhos das mulheres, mas nem sempre 
os exercícios físicos resolvem o problema do 

peso extra rapidamente. E no momento em que o 
ponteiro da balança para de descer, o remédio para 
emagrecer se torna uma verdadeira tentação.

A prescrição de inibidores  de apetite no Brasil 
sempre esteve cercada de muita polêmica, chegando 
a ser proibida por força de norma da ANVISA até 
setembro deste ano. Não existe um consenso nem 
mesmo entre os especialistas da área. Contrários 
ou a favor, todos concordam que o uso desses 
medicamentos sem orientação médica é um grande 
risco à dieta e principalmente à saúde.

Os efeitos colaterais associados ao uso indevido 
de inibidores são muitos: insônia, irritabilidade, 
agitação, dores de cabeça, taquicardia, aumento da 
pressão arterial, prisão de ventre, tremores, perda 
da libido, depressão, alucinações e surtos psicóticos, 
entre outros. Isso sem falar no inevitável efeito rebote 
– o corpo readquire os quilos perdidos e mais alguns 
extras – e no risco de ocorrer dependência física e 
psicológica.

Os médicos são enfáticos ao afirmar que somente 
o uso de drogas para emagrecer não é suficiente para 
uma perda de peso permanente, saudável e eficiente. É 
preciso dar atenção a outros fatores importantíssimos 
para o sucesso: mudança nos hábitos alimentares, 
atividades físicas e o acompanhamento contínuo de 
uma equipe de apoio (médico e nutricionista).

INIBIDORES DE APETITES: 
ALIADOS OU VILÕES? 

SAÚDE
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Doutora: Soraya Rosa 
CRF-DF 4988

A 
Esclerose Lateral Amiotrófica é uma doença 
degenerativa, progressiva e fatal. Depois de 
diagnosticada, sua progressão é contínua 

desafiando a área médica em origem, causa, 
tratamento e cura. A incidência populacional varia 
de 0,6 a 2,6 por 100 mil habitantes e a idade é o 
principal fator de ocorrência: 55 a 75 anos, e também 
pode afetar indivíduos mais jovens.

 A doença atinge os neurônios motores 
especificamente o primeiro neurônio superior 
(cérebro) e o segundo neurônio inferior (medula 
espinhal),que perdem a capacidade de transmitir 
impulsos nervosos. Sua evolução gera fraqueza 
muscular generalizada e dificuldades como se 
alimentar, falar, comer e respirar.

Dentro desta diagnose a ELA compartilha 
características com doenças como Parkinson 
e Alzheimer.  Não se conhece ainda uma causa 
específica apenas hipóteses sugeridas por 
experimentos com utilização excessiva da 
musculatura, dieta rica em glutamato e a ausência 
da proteína parvalbumina em homens entre 45 e 
50 anos.

O principal sintoma é a fraqueza e o 
endurecimento dos músculos, iniciando em um 
dos lados do corpo, resultando na atrofia. Podem 
também ocorrer câimbras, tremor muscular, reflexos 
vivos, espasmos e perda da sensibilidade.

Por ser uma doença rara e de difícil diagnostico, 
a indústria farmacêutica não a considera como 
rentável. Desde a sua descrição por Chacort, em 
1874 pouco tem sido feito neste sentido. Em 1994 
verificou-se que alguns medicamentos tiveram 
efeitos que alteravam o percurso da doença como 
o Rulizol, que possibilita uma melhor qualidade de 
vida ao paciente, mas não impede a progressão da 
doença.

O paciente passa por vários médicos sem que 
haja uma prescrição exata e quando é verificada 
a ocorrência, o sistema nervoso central já está 
comprometido, dificultando um retardo do quadro. 
O tratamento é multidisciplinar e requer a supervisão 
de médicos, fonoaudiólogos,  fisioterapeutas e 
nutricionistas. Apesar de toda a dificuldade o 
portador continua com total capacidade mental 
e cognitiva, a exemplo do físico teórico Stephen 
Hawkimg, que foi diagnosticado com ELA aos 21 
anos e hoje esta com 67 anos.

A qualidade de vida e a Esclerose 
Lateral Amiotrófica (ELA)

A divulgação da ELA à sociedade contribui para 
um diagnóstico precoce e início rápido de tratamento 
medicamentoso e terapêutico, assegurando uma 
melhoria na qualidade de vida do portador.

SAÚDE
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SAÚDE
Por Talita Motta

D
iscretamente e com sintomas tardios, o 
câncer de cólon ou colorretal, um tumor que 
pode levar até 15 anos para se desenvolver e 

manifestar, tem sido cada vez mais comum entre os 
brasileiros. Segundo dados do Instituto Nacional do 
Câncer (Inca), somente este ano serão 32 mil novos 
casos.

 
Também conhecido como câncer do intestino, a 

doença engloba os tumores malignos que se originam 
no intestino grosso ou no reto.  Grande parte desses 
tumores se inicia a partir de pólipos, lesões benignas 
que podem crescer na parede interna do intestino 
grosso. Uma maneira de prevenir o aparecimento 
dos tumores é através da detecção e a remoção dos 
pólipos antes deles se tornarem malignos através da 
colonoscopia – exame mais completo, que rastreia o 
pólipo.

“A alteração do hábito intestinal (diarreia ou 
constipação), fezes pastosas e de cor escura, 
sangramento retal, desconforto abdominal persistente 
como dor ou cólicas, perda de peso inexplicável e 
anemia em exame de sangue de rotina são sintomas 
que devem ser analisados com cautela”, analisa o 
oncologista clínico, Douglas Manfroi.

FATORES CONDICIONANTES
 

- Parente de primeiro grau diagnosticado com 
esse tipo de câncer antes dos 50 anos. Nesses 
casos, existe suspeita da existência de síndromes 
hereditárias que aumentam muito o risco;

- Parente de primeiro grau com câncer do cólon 
ou reto diagnosticado depois dos 50 anos. O 
parentesco duplica a probabilidade da doença;

- Excesso de ingestão de gorduras, má alimentação, 
tabagismo, sedentarismo e consumo excessivo de 
álcool.

Câncer de cólon:
O perigo do silêncio

A auxiliar administrativa Sandra 
Machado, de 51 anos, descobriu a 
doença há oito meses. O câncer, 
que em geral se classifica de I a 
IV, já estava no nível III. Sandra se 
submeteu a uma cirurgia e retirou 
21 cm do intestino grosso. Como 
precaução, foram retirados também 
os ovários, trompas e útero. Para 
ela, a disseminação de informações 
dos cânceres em geral ainda é 
muito limitada.  “Com exceção do 
câncer de mama, nenhum outro 
tipo de câncer tem publicidade”, 
avalia.

 
Segundo o médico, homens e 

mulheres a partir dos 50 anos de 
idade estão mais sucetíveis à doença 
e, por isso, ressalta a importância 
de manter um acompanhamento 
médico regularmente. “Todas as 
pessoas a partir dessa faixa etária 
devem procurar seu médico para 

realizar colonoscopia de rastreamento e detecção 
precoce do câncer de intestino”.

Manfroi ainda frisa a importância de se manter 
uma dieta equilibrada e saudável, rica em fibras e 
vegetais. Deve-se evitar alimentos com alto teor de 
gorduras e carnes vermelhas. Além disso, não fumar, 
não ingerir bebidas alcoólicas e praticar atividades 
físicas.
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Decoração vintage
está na moda! 

Por Karina Leal

O 
resgate do passado é uma tendência forte na 
decoração. Podem ser peças que existem há 
séculos ou as criadas nos agitados anos 50,60 

e 70. Originais ou com inspiração retrô, restaurados 
ou não, móveis, objetos e até revestimentos antigos 
imprimem um toque de originalidade em qualquer 
ambiente.

Vintage é uma moda retrógrada (passada), é a 
recuperação de estilos dos anos 20 aos 60, visto que 
as décadas de 70,80 e 90 ainda são “frescas” para 
serem intituladas como antigas. Vintage é um estilo 
único, e como não é uma tendência, nunca sai de 
moda. Abrimos aqui um parêntese para citar uma 
frase da imortal ícone Mademoiselle Coco Chanel 
que ilustra bem este status perene:  “A moda passa, 
o estilo fica.” 

Sabe aquele gramofone antigo da sua avó que 
você herdou e que ainda funciona perfeitamente? Pois 
bem, isso é uma peça vintage, aquele produto original 
encontrado em brechó, loja, bazar ou antiquário, seja 
ela uma peça de roupa, acessório ou um objeto de 
decoração em bom estado.

Já o tão falado retrô é o lançamento atual de 
alguma peça com inspiração ou referências ao 
vintage, mas completamente repaginado. Algo novo,  
mas com a aparência antiga e que faz sucesso pela 

releitura perfeita de uma época ou de um estilo 
marcante. Retrô ou vintage, a combinação dessas 
peças com outros móveis modernos é certeza de 
sucesso na decoração.  

Móveis novos com 
inspiração vintage 
nunca saem de moda

 A luminária retrô combinada com o relógio de parede vintage dá um toque de originalidade na decoração da sala de estar 

CASA
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Reduzir as gorduras da alimentação é uma frase 
comum das pessoas interessadas em uma dieta 
saudável. No entanto, deve-se lembrar que existem 
“nutrientes essenciais” que não podem faltar em 
nossa alimentação, entre os quais se encontram as 
proteínas, os glicídios, as vitaminas, os minerais e as 
gorduras (ácidos graxos ômega-3 e ômega-6).

É importante considerar o fator quantidade 
quando se fala em dieta e saúde. O corpo humano 
requer numerosas vitaminas e nutrientes para manter 
um ótimo funcionamento e a melhor maneira de 
proporcionar energia ao corpo é através de uma 
dieta que englobe todos os grupos, baseando-se na 
moderação e sem excluir nenhum tipo de nutriente, 
inclusive as gorduras.

É o que constata Gustavo Carvalho, nutricionista 
esportivo do nadador Iatista Glauber Silva. “As gorduras 
são um dos três macronutrientes essenciais para o bom 
funcionamento metabólico, pois tem característica 
energética e participa na termorregulação”, disse. O 
especialista explica ainda que existem dois tipos de 
gorduras, as denominadas saturadas e insaturadas. “A 
diferença está principalmente nos tipos de ligações 

Por Tácido Pries

GORDURAS:
VILÃS OU PARCEIRAS DA DIETA?

e a forma em que se apresentam. As saturadas são 
sólidas, enquanto que as insaturadas são líquidas”, 
completa o sócio proprietário da Olympia Assessoria 
Esportiva.

O grupo alimentar em que se encaixa as gorduras 
é muito abrangente e tem opções para todos os 
gostos. Carnes, ovos, castanhas e azeite figuram entre 
os principais alimentos, muito consumidos pela maior 
parte do população. Dessa forma, Gustavo aponta que 
não existe um tipo de gordura que possa ou não ser 
ingerida, apenas que deve haver um equilíbrio. “Até 
mesmo a temida gordura trans tem sua importância 
e funcionalidade no organismo, logicamente 
observando as quantidades adequadas”, salientou.   

Mais especificamente no esporte de alto 
rendimento, as dietas dos atletas seguem à risca um 
cronograma preciso. No caso do Iatista Glauber Silva, 
as gorduras são melhor aproveitadas para o controle 
da temperatura corporal, principalmente pela natação 
ser um esporte realizado em ambientes mais frios. 
“Se houvesse essas perdas térmicas, a performance 
do atleta cairia drasticamente”, finalizou Gustavo 
Carvalho.

DIETA

Óleo de coco, azeite de oliva e 
cápsulas com óleo de peixe são 
opções saudáveis de gorduras



24

Os leites vegetais podem ser uma ótima opção 
alimentar para aqueles que querem diminuir o 
consumo do leite animal ou mesmo retirá-lo 

do cardápio diário, muitas vezes seguido por simples 
hábito. O melhor da história ao adotar novos leites 
em sua vida é não  sofrer por falta de nutrientes, pelo 
contrário: poderá ganhar em fibras, minerais e saúde.

As bebidas vegetais podem ser consumidas puras 
ou em preparo de vitaminas, mas não são indicadas 
que sejam fervidas, somente aquecidas. Apesar 
de serem consideradas uma novidade, as bebidas 
vegetais começam a ser encontradas com relativa 
facilidade em grandes redes de supermercados, lojas 

Por Karina Leal

Boa notícia! Você pode obter leite fresco, gostoso e nutritivo a partir de 
inúmeras sementes e grãos que são ótimos para a saúde.

Vale a pena apostar nos leites vegetais? 

de produtos naturais ou nas lojas especializadas em 
produtos para intolerantes à lactose e celíacos.

Apesar do preço ainda não ser dos mais 
convidativos, os leites vegetais já são uma tendência 
nos consultórios de nutrição esportiva e funcional, 
pois eles são de mais fácil digestão que o de origem 
animal, que pode prender o intestino e aumentar a 
distensão abdominal.

Dicas
 
Todo leite vegetal pode ser tomado puro ou 

adoçado com melaço, açúcar mascavo, etc. Vale 

Leite de avelãs, amêndoas ou soja são boas opções para os 
que buscam reduzir o consumo de leite de origem animal 

DIETA
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inventar e misturar sabores. Eles combinam muito 
bem com frutas e podem ser batidos no liquidificador 
com banana, mamão, maçã, abacate e até abacaxi. O 
leite de avelã, por sua vez, combina bem se misturado 
com cacau, chocolate ou mesmo no tradicional café 
com leite. 

A revista do Iate resolveu arriscar e testar algumas 
receitas, veja os resultados:

 
Leite de amêndoas

A gordura monoinsaturada contida na amêndoa 
tem efeito benéfico na circulação e no colesterol, além 
de contribuir na redução dos radicais livres por seu 
potente efeito antioxidante. A ingestão diária ajuda a 
proteger os rins e os órgãos reprodutores, fortalece 
os ossos, e ainda restabelece a força física e mental.

Ingredientes e preparo: 
1 copo de amêndoas cruas
4 copos de água
 
Lave as amêndoas, deixe de molho de um dia para 

o outro com água cobrindo ou guarde na geladeira por 
no máximo 2 dias. Escorra a água que ficou de molho, 
retire a película (opcional) e bata no liquidificador 
com água filtrada. Coe em um pano fino. Se não for 
consumir na hora, deve-se guardar o leite fresco por 3 
dias  na geladeira.

Obs: Para quem preferir, fica uma delícia batido 
com banana ou morango.

 
Leite de castanha-do-Pará

As castanhas-do-pará são conhecidas como 
“pílulas da felicidade”. Cada unidade possui 60 mcg 
de selênio, um importante antioxidante que varre 
as impurezas das células. Contam ainda com as 
vitaminas E e B1, que exercem papel importante no 
metabolismo das proteínas e na geração de energia.

Ingredientes e preparo: 
1 copo de castanhas pré lavadas
4 copos de água filtrada

Coloque as castanhas de molho cerca de 8 horas. 
escorra e bata no liquidificador com a água filtrada. 
Por ser um leite mais gorduroso, o leite de castanhas 
precisa ser coado quatro vezes.

Leite de avelãs

A avelã é rica em vitaminas: E, B, B1, B2 e B9, 
potássio, magnésio, cálcio, manganês e fósforo. 
Também tem flavonóides que ajudam a melhorar 
a circulação e saúde do cérebro. Assim como as 
amêndoas, as avelãs contêm gordura saudável que 
ajudam a proteger o coração.

 Ingredientes e preparo: 
 1 xícara de chá de avelãs
 500 ml de água

Coloque as avelãs de molho cerca de 8 horas. 
Escorra e deixe secar por 1h. Coloque as avelãs em uma 
frigideira e, em fogo baixo, vá torrando aos poucos, 
até que as cascas comecem a se soltar. Em um pano, 
coloque as avelãs e esfregue para retirar a casca que 
sobrou. Cuidado para não se queimar. Coloque em um 
liquidificador com 500ml de água filtrada e bata bem. 
Coe com um pano de trama fina. 

Leite de arroz

Ingredientes e preparo: 
1/2 xícara (100ml) de arroz branco ou integral 
1,5 litro de água
Essência de baunilha a gosto
 
Lave bem o arroz e coloque-o de molho na água 

por cerca de oito horas. Escorra e cozinhe, sem sal 
e sem óleo, em água fervente por dez minutos. 
Deixe amornar por alguns minutos. Bata tudo no 
liquidificador. Coe várias vezes.

Escolha sua receita preferida, e bom apetite!

DIETA
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Por Leane Ribeiro

Glauber Silva: superação 
e força na natação

NATAÇÃO
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Quem conversa com Glauber Silva (28) sobre 
sua carreira na natação, já percebe algumas 
caraterísticas no perfil do atleta: superação, 

força de vontade e confiança, ingredientes que não 
podem faltar na caminhada no esporte. As piscinas 
já fazem parte da sua vida desde os quatro anos 
de idade, quando precisou a praticar por conta da 
bronquite e asma diagnosticada ainda cedo. “Com 
12 anos vi que eu tinha talento para natação e aos 14 
recebi meu primeiro título brasileiro, e minha primeira 
convocação para seleção. São 14 anos que estou nessa 
batalha da natação, e hoje no meu currículo falta 
apenas um Pan-Americano e as Olimpíadas. Todas as 
outras competições de âmbito nacional eu participei”, 
recorda.

Para quem pensa que o nadador desanimou ou 
desistiu do esporte após a notícia de suspensão por 
doping em 2012, se engana. Glauber enfrentou os 
problemas e não parou de treinar. “A maior dificuldade 
que enfrentei foi esse período de 2012 a 2014, que 
estive suspenso e acabei perdendo a vaga olímpica 
de Londres. Infelizmente não pude participar da 
competição, que é o ápice para a carreira de todo 
atleta”.

Glauber também relata outras dificuldades e 
episódios, que apesar de difíceis em sua vida, também 
serviram que superação e o motivaram a continuar 
em busca de seus objetivos. “Em 2010 perdi minha 
mãe perto de um mundial que eu ia participar. Em 
2012 foi meu pai. Então acho que o que fez eu superar 
tudo isso foi a família, que é a minha base, além dos 
patrocinadores que me apoiaram durante esses dois 
anos de suspensão,  para que eu não precisasse sair do 

esporte. Continuei na batalha, treinando, e agradeço 
a minha noiva, minha filha, pois foi por elas que me 
motivei a continuar”, ressaltou com o desejo firme de 
estar no Rio de Janeiro em 2016 e receber a torcida da 
filha nos Jogos Olímpicos.

Perguntando sobre a vida fora das piscinas, Glauber 
é incisivo. “Esses dois anos de suspensão provaram 
que eu não consigo fazer nada além de nadar. Só me 
vejo competindo, sendo atleta, eu nasci para isso. E 
quando a gente participa de grandes competições e 
tem realizações pessoais, a gente quer se superar”. 

Segundo ele, como a natação é um esporte que se 
compete contra o relógio, o atleta nunca está satisfeito. 
“É um esporte de superação e me vejo, tanto na minha 
vida pessoal como hoje, voltando a ser um atleta na 
elite mundial”. Além do esforço, tudo isso foi possível 
graças ao apoio dos patrocinadores: Clínica LOVIT, 
Instituto Bancorbras, Fit Studio, Solid Sports, Vitale e 
Team Olympia.

Projeto social

Além de atleta, Glauber também se dedica a 
uma importante causa social. Há três anos faz parte 
e colabora com a Associação Pestalozzi de Brasília, 
que desde 1965 atua no Distrito Federal realizando 
o atendimento gratuito de jovens e adultos com 
deficiências intelectuais e múltiplas, buscando a 
transição sistemática do ambiente familiar para o 
convívio social. “É um projeto que até hoje me dá 
muito orgulho, e ver que muitos se beneficiaram com a 
entidade para mim é um sonho realizado”, comemora 
o nadador.

Glauber e seu técnico Fábio “Dente” Costa:  treino duro para conquistar 
uma vaga para os Jogos Olímpicos do Rio de Janeiro em 2016. 

NATAÇÃO
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D
e 6 a 12 de outubro, o Iate Clube de Brasília 
realizou a 10ª edição do torneio Century e 
Ladies Open de Tênis 2014. O evento, que já é 

tradição na sede do Clube, contou com a presença de 
mais de 90 duplas inscritas. 

Participaram das disputas duplas masculinas em 
que a somatória das idades dos integrantes deveriam 
ser de 100 anos ou mais. As duplas femininas foram 
formadas pelo somatório de idades igual ou maior 
que 75 anos. Disputadíssimos, os jogos finais foram 
realizados em um domingo, nas quadras de saibro do 
Clube.

Dupla dinâmica
 
Populares na esfera do tênis, Antônio Perdomo 

(73) e Rodrigo Starling (28) ocuparam o posto de 
dupla vice-campeã da categoria Especial no Century 
Open de Tênis. Perdomo deu início a sua história 

em 1963, quando fez parte da Comissão Técnica da 
Federação Brasiliense de Tênis, onde ficou por seis 
anos. Foi diretor de tênis da Motonáutica e criou o 
Torneio Nacional Clubes de Campeão. 

Dentre os vários torneios em que participou, 
Antônio Perdomo venceu o Campeonato Vip de 
Curitiba – Categoria 50 anos. No Iate Clube, foi 
campeão do XIII Torneio Alberto, em 1973.

Na vida de Rodrigo Starling, o tênis despertou 
ainda quando criança, aos oito anos de idade. Dos 
10 aos 17 jogou no Iate e, aos 18 foi para os Estados 
Unidos (Carolina do Sul), onde estudava e jogava 
simultaneamente. Lá, enfrentou atuais profissionais 
do Circuito Mundial de Tênis. Participante do Century 
Open por duas edições no Clube, Rodrigo tem 
uma avaliação positiva do torneio. “A estrutura do 
campeonato é fantástica. Para os amadores, é tudo 
bem organizado”.

TÊNIS

Por Talita Motta
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Categoria Feminina “A”

Dupla Campeã: Paula C Mara/Francisca Figueiredo

Dupla Vice-Campeã: Cláudia Vieira/Fernanda

Categoria Feminina “B”

Dupla Campeã: Márcia Amorim/Edna Maciel

Dupla Vice-Campeã: Iris Reis/Jussara Burnier

X Century Open e Ladies Open
Resultados

Categoria Especial

Dupla Campeã: Vicente Braga/Antonio Amaro

Dupla Vice-Campeã: Antonio Perdomo/Rodrigo Starling

Categoria Masculina “A”

Dupla Campeã: Marcelo Klimkievicz/Carlos Murilo

Dupla Vice-Campeã: Rômulo Gonçalves Jr./Renato Castro

Categoria Masculina “B”

Dupla Campeã: Raif Jibran/Rafael Weyne

Dupla Vice-Campeã: Carmine Santoro/Wilson Leão

TÊNIS

A festejada dupla Antônio Perdomo (73) e Rodrigo Starling (28) 
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TÊNIS



31

Meninas do vôlei  e suas vitórias

VÔLEI

Determinação e muita habilidade marcaram os 
torneios de vôlei das atletas que representam 
o Iate Clube de Brasília, Evelyn Nemer e 

Fernanda Nunes Costa.

Nossas meninas foram campeãs no Circuito 
Nacional Banco do Brasil de Vôlei de Praia (Etapa 
Campinas, fevereiro 2014), e participaram da 
temporada do Circuito Challenger Banco do Brasil, 
onde ficaram em 5° lugar geral. 

Outras conquistas foram no Circuito Brasiliense 
Etapa Iate Clube em agosto de 2014, onde se 
sagraram campeãs e o vice-campeonato no Circuito 
Nacional Banco do Brasil ( RJ) e Campeonato 
Brasiliense Etapa Parque da Cidade (Set/2014). 
Disputar tantos torneios permitiu que elas 
aperfeiçoassem conhecimentos e técnicas, além da 
busca pela evolução do próprio desempenho.

“Garra e força de vontade, isso nos dá força 
para melhorar a cada dia. Gostaria de agradecer 
aqueles que estão sempre nos ajudando, nossos 
patrocinadores: Aloha Eyewear, Academia Clubecoat, 
Clinica Brasília Corpo Perfeito (Ed. Brasil 21.), Vitale 
Farmácia de Manipulação (303 Sul e Taguatinga) e 
é claro o Iate Clube de Brasília, que nos recebe com 
uma infraestrutura maravilhosa”, agradece Evelyn 
Nemer e Fernanda Nunes.

Por Karina Leal
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Juventus International Camp no 
Iate: futebol e integração

O 
Iate Clube de Brasília recebeu, de 4 a 12 de 
outubro, o primeiro Juventus International 
Camp no Brasil, organizado pela Juventus 

Soccer Schools Brazil. A clínica atendeu atletas de 6 
a 16 anos, entre meninos e meninas, que durante uma 
semana tiveram contato direto com treinadores do 
prestigiado clube italiano. 

O Juventus International Camp Brasília foi 
inteiramente conduzido por Carlo Mastellone e 
Matteo Mercuri, treinadores da JSS Turim, com apoio 
dos treinadores do Iate Clube. As crianças foram 
separadas em nove grupos de acordo com a idade 
e puderam vivenciar uma experiência única, em 
treinamentos idênticos aos aplicados nas categorias 
de base do clube europeu.

Para o Comodoro Edison Garcia, o Camp foi muito 
interessante para o Clube e serviu de aprendizado a 
todos. “A parceria entre Iate e Juventus Soccer Schools 
Brazil deu muito certo. Esses oito dias de clínica 
foram muito proveitosos, para nós que estávamos 
acompanhando, mas principalmente para as crianças 
que estavam em campo”, declarou na cerimônia de 
encerramento.

Ficou a cargo de Arnaldo Lopes, Vice-diretor de 
Futebol, o anúncio oficial de que o próximo Juventus 
International Camp Brasília será novamente no Iate. 
“Em março do ano que vem, o Camp de Brasília será 
mais uma vez aqui no Clube. Este evento foi excelente 
e esperamos que o próximo seja ainda melhor”, disse 
ele.

FUTEBOL
Por Tácido Pries
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Além do Camp, foi realizado na Sede Social do 
Clube um curso introdutório para treinadores (coachs), 
com três dias de duração e carga horária de 15h. A 
formação foi voltada a profissionais e estudantes de 
educação física, treinadores de escolinhas de futebol e 
pessoas interessadas, que aprenderam noções básicas 
do modelo técnico, tático e educativo aplicado em 
campo, baseados na metodologia da Juventus Soccer 
Schools Itália.

Escolha dos atletas

Sem dúvida, o momento mais aguardado por 
todos era o anúncio dos atletas que irão à Itália em 
maio de 2015 para vivenciar uma incrível experiência 
Bianconera com todas as despesas pagas pela JSS 
Brazil.

A princípio seriam dois sortudos, mas três jovens 
atletas acabaram selecionados. Pedro Américo 
Andrade Borges, Renato Pedrosa Rolemberg e Victor 
Vinicius Barcelos dos Anjos foram os escolhidos pelos 
técnicos italianos. “Levamos em conta vários critérios 
para a escolha. Eu queria levar os 144 alunos para a 
Itália, mas não me deixaram”, brincou Mastellone.

Enganou-se quem achava que as surpresas 
tivessem acabado. Davi Arifa Aguiar, Gustavo Moreira 
Pessanha (Guga), Júlia de Jesus, Marco Vinicius da 
Silva Lisboa e Rafael Melquíades Portugal (Kid) foram 

surpreendidos e ganharam suas respectivas inscrições 
para o próximo Camp no Iate, em março de 2015.

Adriano Salomão, presidente da JSS Brazil, 
agradeceu a receptividade de todos e elogiou a 
estrutura do Clube. “Ficamos bastante felizes nessa 
semana que passamos em Brasília. O Iate é fantástico, 
tem uma infraestrutura de ponta e recebeu muito bem 
o Camp. Não por acaso voltaremos aqui no ano que 
vem. Obrigado a todos que de alguma forma fizeram 
desse projeto um sucesso”, finalizou.

FUTEBOL
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FUTEBOL
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FUTEBOL
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Semana de Vela JK 2014

C
om a participação de 169 veleiros, a Semana de Vela JK 
alcançou repercussão em nível nacional, motivando a visita 
do Presidente da Confederação Brasileira de Vela (CBVela), 

órgão máximo do iatismo brasileiro, Marco Aurélio Sá Ribeiro.

NÁUTICA



39

A Semana de Vela JK 2014, realizada entre os dias 
29 de agosto e 7 de setembro no Iate Clube de Brasília 
movimentou o Lago Paranoá. Com várias categorias 
em eventos simultâneos, como o Brasileiro de Star, 
a proposta da organização do evento de combinar 
as regatas com eventos culturais foi um sucesso, e 
inseriu a Semana de Vela em definitivo no calendário 
esportivo do Clube.

 
No inédito Campeonato Brasileiro Júnior da 

Classe Star, a dupla campeã da disputa foi composta 
pelos Iatistas Felipe Rondina e Alexandre Freitas. A 
dupla Pedro Bolder (CNC/RJ) e Renato Moura (ICB) 
conquistou a segunda colocação, seguida de Rodrigo 
Mendonça e Gabriel Raulino (ICB) em terceiro lugar.

 
A cerimônia de premiação realizada no Espaço 

Gourmet da Náutica foi marcada pela presença 
massiva dos Associados e familiares, bem como por 
membros do Conselho Deliberativo e do Conselho 
Diretor do Iate. 

Na oportunidade, o Presidente do Conselho 
Deliberativo, Rudi Finger, o Comodoro do Iate, 
Edison Garcia, e o Presidente da CBVela, Marco 
Aurélio, entregaram os prêmios à dupla vencedora 
do Campeonato Brasileiro da Classe Star – principal 
evento esportivo da Semana de Vela JK -, Torben 
Grael e Guilherme Almeida, bem como às duplas 
segunda e terceira colocadas, Lars Grael e Samuel 
Gonçalves, Alessandro Pascolato e Henri Boening, 
respectivamente.

NÁUTICA
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GASTRONOMIA

Por Leane Ribeiro

Vinhos para diversas 
ocasiões

Há muito mais por trás da história, tradição 
e contexto dos vinhos que nossa imaginação 
possa saber. Essa bebida, tão apreciada pelo 
mundo todo e por vários e vários séculos tem 
muito mais a oferecer e a nos surpreender a 
cada toque no paladar. Duvida? A Revista Iate 
preparou uma seleção especial de vinhos e 
harmonizações que oferecerão para você uma 
viagem gastronômica de sabores. Confira.

“Por mais raro que seja, ou mais antigo
Só um vinho é deveras excelente:
Aquele que tu bebes calmamente
Com o teu mais velho e silencioso amigo”

Mário Quintana
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GASTRONOMIA

ALMOÇO EM FAMÍLIA: O 
tradicional almoço em família 
pede vinhos alegres e fáceis 
de tomar. Pode-se iniciar o 
almoço com um espumante 
brut ou demi-sec e à mesa 
optar por um Valpolicella 
ou Bardolino (Itália), caso 
os pratos servidos sejam as 
tradicionais massas.

CHURRASCO: Vinho e 
churrasco são uma perfeita 
combinação. Uma harmonização 
interessante é a de carne mal 
passada com um o rústico tannat. 
Experimente a partir de hoje 
acompanhar o seu churrasco 
com um denso Tannat (Uruguai) 
ou um suculento e macio Malbec 
(Argentina).

 JANTAR ROMÂNTICO:  
Aposte no Amarone de La 
Valpolicella! Elaborado com 
uvas pacificadas, esse vinho 
tem um grande porcentual de 
álcool e certa doçura que ajuda 
a criar aquele clima especial. 
Pratos para acompanhar: 
queijos salgados e nobres, ou 
carnes de caças. Se a intenção é 
apenas brindar, um espumante 
rosê é o ideal. Sugestão de 
acompanhamento: canapés de 
salmão defumado!

FINAL DE ANO: Essa 
época sempre pede um 
requinte a mais, por isso, o 
ideal é começar a festa com 
um espumante e depois 
adequar cada prato a um 
vinho diferente: saladas 
e entradas com brancos 
de boa acidez; pratos 
principais com vinhos de 
estirpe apropriados para 
ocasião. Sugestão: Aurora 
Espumante Moscatel, 
bebida nacional que entrou 
este ano para o ranking 
dos 100 melhores vinhos 
do mundo, de acordo com 
a Associação Mundial de 
Jornalistas e Escritores de 
Vinhos e Licores.

NA PRAIA: Para curtir uma 
praia em grande estilo, aposte 
no Sauvignon Blanc, Viogner e 
Gewustraminer, pois combinam com 
os pratos característicos do litoral, 
como frutos do mar. O Sauvignon 
Blanc se destaca na combinação 
com ostras e mariscos.

 *com informações do blog Sommelière na Rede
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Segundo o Comodoro Edison Garcia, 
todas as mudanças realizadas são para melhor 
aproveitamento do local. “Investimos muito este ano 
para termos uma academia completa, bem equipada 
e organizada. Assim, oferecemos uma estrutura de 
alto nível para agregar os 3 mil alunos”, disse.

FLASHES

B
em equipada, espaço amplo, professores 
qualificados e estrutura moderna. Assim a 
Academia do Iate Clube completa seis anos. 

Para celebrar este momento, toda a equipe do 
Espaço Saúde preparou no dia 11 de outubro uma 
programação repleta de atividades e contou com a 
presença de atletas e professores renomados.

 
Para o Diretor da Academia, Flávio Schegerin 

Ribeiro, o objetivo – além de festejar – é proporcionar 
um ambiente para a interação entre alunos e 
professores. Uma vez que, na correria do dia a dia, 
essa aproximação acaba se tornando distante.

 
Um dos convidados para a festa foi o professor 

Tabosa, conhecido por ser um dos pioneiros a 
ministrar aula de ginástica localizada em Brasília, 
e por ser o primeiro a inserir esta modalidade no 
Iate. Na ocasião, Tabosa também foi homenageado 
pelo Clube pelos serviços prestados, visto que o 
professor é muito querido por colegas de trabalho e 
alunos. Quem também marcou presença foi a Sócia 
e campeã brasileira de Crossfit, Marina Ramos.

 
Incentivando a alimentação saudável, uma 

saborosa mesa de café da manhã foi montada para 
que os Sócios pudessem apreciar alternativas de 
sucos e alimentos orgânicos e frescos.

Aniversário de seis anos do Espaço Saúde

Investimos muito este ano para 
termos uma academia completa, 
bem equipada e organizada. 
Assim, oferecemos uma estrutura 
de alto nível para agregar os 3 mil 
alunos

Comodoro Edison Garcia

Por Talita Motta

‘ ‘ ‘ ‘ 
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FLASHES

No mês de setembro, o Iate Clube de 
Brasília comemorou a Semana do Cerrado com 
exposições onde os objetos eram feitos de  
materiais recicláveis  e atividades ambientais 
como o plantio de mudas no perímetro do 
Clube. Veja os melhores momentos desta 
comemoração.

Semana do Cerrado
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FLASHES
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FLASHES

Inauguração do Rinque de Patinação 
No mês de setembro foi inaugurado o Rinque de Patinação do Iate, que contou com a presença 
do Comodoro Edison Garcia, do Presidente do Conselho Deliberativo, Rudi Finger, da Vice-
diretora de Patinação, Ana Luíza Carvalho, dos diretores e vices, além de ex-comodoros do Iate 
em uma super comemoração. O espaço será usado pelas turmas infantis da escolinha e nível 
básico, deixando o ginásio para campeonatos, shows e para as turmas avançadas e pré-avançadas.
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Muita gente acha que o peso da 
idade chega com inevitáveis sintomas de 
cansaço, fadiga, unhas quebradiças e 
queda de cabelo e o desagradável ganho 
de peso. No entanto, esses sinais podem 
ser indícios de um declínio hormonal, o 
que é reversível com um tratamento 
adequado. 

“As glândulas que controlam os 
hormônios podem não estar em seu 
pleno funcionamento, principalmente 
com o passar dos anos. Porém, com um 
tratamento especializado, é possível 
restabelecer a normalidade delas”, 
explica Dr. Eduardo Pinho Tavares, 
m é d i c o  c o m  e x p e r i ê n c i a  e m  
emagrecimento e qualidade de vida, na 
direção da Clinlife. 

Através de exames modernos, 
ver i f icam-se al terações como a 
desaceleração do metabolismo, causado 
por uma deficiência na tireoide, o que 
favorece o ganho de peso. Assim como 
disfunções na suprarrenal – que produz o 
cortisol, e no pâncreas – responsável 
pela insulina. “O acúmulo de gordura 
abdominal pode ter como causa o 
declínio desses hormônios. E a 
modulação hormonal - com substâncias 
cuja estrutura molecular são equivalentes 
às produzidas pelo nosso próprio 
organismo, podem reequilibrar os níveis 
hormonais, sem agredir o organismo”, 
completa o médico.

O processo de emagrecimento é 
complexo e depende de diversos fatores, 
porém é completamente viável com o 
auxílio da medicina e de uma equipe 
multidisciplinar experiente. Alcançando 
assim o emagrecimento de forma 
ass i s t i da  e  f ocada  no  me lho r  
desempenho do organismo como um 
todo.

Médico responsável:
Especialista em Geriatria (reg. 080)

Dr Eduardo Pinho Tavares CRM DF 21017

Emagrecimento 
X

Hormônios

  O acúmulo de 
gordura abdominal 
pode ter como 
causa o declínio 
de alguns
hormônios.”

“

FLASHES
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R
ecentemente, a família Iatista conheceu o novo 
espaço construído pelo Iate Clube de Brasília. 
O novo Espaço Poliesportivo Sul faz parte 

dos compromissos assumidos pela nova gestão 
do Clube e que, mais uma vez, faz cumprir com o 
planejamento. A entrega oficial do espaço foi feita 
no último dia 02/10 em uma super festa que reuniu 
Sócios e convidados para brindar e festejar. 

O espaço promete ser democrático, e com uma 
estrutura ampla e confortável, se torna o maior 
ambiente de convivência esportiva do Iate Clube, 
tanto para a peteca quanto para outros esportes 
como vôlei de praia, futevolei, sinuca, truco e mais 
recentemente beach tênnis.

Iate inaugura novo Espaço 
Poliesportivo Sul

O Projeto Arquitetônico foi doado ao Clube pelo 
Sócio e Arquiteto Tony Malheiros, que acompanhou 
a obra com muito afinco. O espaço foi projetado 
para atender as solicitações dos usuários da Peteca, 
quanto a um espaço destinado ao convívio social. 

O local possui as seguintes divisões: bar estilo 
happy hour, com cozinha de 35,55 m2. Salão com 
263,12 m2 dotados de mesas, cadeiras, sofás, etc. Sala 
de estar com 16,78 m2, dentre outros espaços como 
déposito, lockers e vestiários masculinos e femininos, 
casa de gás, banheiros infantil, para Portadores de 
Necessidades Especiais e para funcionários.

FLASHES

Diretor do DOL Francisco Zenor Teixeira, 20 Vice-comodoro Antônio Oscar Lóssio, o Presidente do Conselho Deliberativo Rudi Finger, 
Comodoro Edison Garcia, 10 Vice-comodoro Rodrigo Roriz e o Ex-Comodoro Ennius Marcus de Moraes Muniz no descerramento da placa 
de inauguracão do Espaço Poliesportivo Sul 

Por Leane Ribeiro
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Segundo a Diretoria de Engenharia, o 
empreendimento foi interrompido em novembro de 
2013 por decisão unilateral da empresa terceirizada e 
contratada para execução da obra. 

No início de 2014 foi feita uma auditoria externa 
conforme determinação do Conselho Deliberativo, e 
a obra foi reiniciada em maio de 2014 e finalizada em 
outubro. “A maior dificuldade foi a negociação para 
reinício da obra, que foi viabilizada graças a atuação 
sempre firme do nosso Comodoro, defendendo com 
muita ênfase os interesses do Iate. As dificuldades 
técnicas foram poucas, com necessidade de 
alterações de algumas especificações e intervenções 
em instalações já existentes no local”, destacou o 
Diretor de Engenharia, Onisio Ludovico de Almeida 
Filho.

 
De acordo com o Presidente do Conselho 

Deliberativo Rudi Finger, esse novo ambiente 
“resgata a perda sofrida pelos petequeiros, que 
ficaram por muito tempo sem ter um local adequado 
para realizar as suas confraternizações, e é fruto do 
esforço de vários colaboradores e Associados”. 

Já para o Comodoro Edson Garcia o novo Espaço 
Poliesportivo sul é, sem dúvida, um local para o 
congraçamento das diversas modalidades do Clube. 
“É com grande alegria que devolvemos aos usuários 
da peteca seu espaço de convivência social, que sem 
dúvida será um dos mais relevantes e democráticos 
locais de confraternização, reunindo vários esportes 
em harmonia”, comemora.

Saiba mais sobre o Espaço Poliesportivo Sul

- Capacidade: 473,95m2 de área construída em 
alvenaria, revestimento porcelanato e madeira;

- Cobertura com Telha termoacústica e miolo de 
poliuretano;

- Forro vinílico e compensado de madeira reciclada.

- Cozinha equipada com coifa, balcões, bancadas e 
gás canalizado em quatro pontos.

- Vestiário e banheiro para 59 pessoas;

- Capacidade total: 192 pessoas sentadas e 82 
pessoas em pé em um total de 274 pessoas.

FLASHES

Ex-Comorodo Edson Mendonça, Julyana Machado Rodrigues, Conselheiro João Rodrigues Neto, Vice-diretor da Sinuca Moisés do 
Espírito Santo Júnior, Hermenegildo Gonçalves, 2 Vice-comodoro Antônio Oscar Lóssio, 1 Vice-comodoro Rodrigo Roriz, Comodoro 
Edison Garcia, Presidente do Conselho Deliberativo Rudi Finger, Conselheiro João Lima Bastos e o Conselheiro Jaime Bicalho. 
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FLASHES

1 - Conselheira Eliana Coutinho e a Conselheira Eliete de Pinho; 2 - Comodoro Edison Garcia com os Ex-comodoros George Raulino, 
Ennius Muniz, Nelson Campos e Edison Mendonça; 3 - Eli Issa e o Diretor Moisés do Espírito Santo; 4 - 1o Vice-comodoro Rodrigo 
Roriz, Nicolau D’Alessandro, Carlos Xavier, Hamilton Queiroz, José Cruz Macedo e Cleider Vasconcelos; 5 - Conselheiro Gerson de 
Souza Lima, Cassio Aviani e José Vera Cruz Viana   
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FLASHES

1 - Vice-diretor da Academia Flavio Schegerin Ribeiro, Conselheiro Manoel Santana,  20 Vice-comodoro Antônio 
Oscar Lóssio, Diretora Nilma Melo, Comodoro Edison Garcia,  1o Vice-comodoro Rodrigo Roriz, Diretor de Sinuca 
Moisés do Espírito Santo e Conselheiro Paulo Muniz. 2 - Conselheira Eliana Coutinho, Osmarina Rodrigues Finger, 
Conselheiro João Lima Bastos e esposa. 3 - Cassio Aviani e Cleider de Vasconcelos;   4 - Conselheiro Paulo 
Birbeire e esposa; 5 - Os Ex-comodoros Nelson Campos e Edson Mendonça com a Conselheira Eliete de Pinho 

01

02

04 05

03



56

FLASHES



57

FLASHES



58

FLASHES



59

FLASHES

O 
Dia das Crianças foi comemorado em 
grande estilo no Iate. O clube preparou 
uma programação especial, repleta de 

brincadeiras e diversão. Pela manhã, a criançada 
pode se divertir com gincanas, piscina de bolinhas, 
cama elástica e pula-pula. Houve também o 
espetáculo da porquinha cor-de-rosa, Peppa Pig. 
Já no período da tarde, a programação incluiu 
brincadeiras com personagens animados, pintura de 
rosto, e um show de ilusionismo que foi comandado 
pelo mágico Steiner.

Dia das Crianças é no Iate
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FLASHES

Torneio de Truco Conselho Diretor e Deliberativo 
Em outubro, o Iate Clube realizou o Torneio de Truco Conselho Diretor e Deliberativo, no recém inaugurado Espaço Poliesportivo 
Sul. Nas sucessivas partidas, muita diversão e disputas acirradas marcaram o evento. Amigos, família e muita concentração. Veja os 
melhores momentos deste evento.
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FLASHES

M
uita gente bonita e um ambiente descontraído e 
alegre. Foi assim o show da banda Surf Sessions, 
que lançou no Iate Clube o DVD “Acústico Surf 

Sessions - Ao Vivo em São Paulo”. O disco produzido 
é marcado pela utilização de um coro com letras que 
misturam o inglês e o português. Com isso, a banda  faz 
jus ao estilo musical ao qual pertencem, o reggae. 
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FLASHES

A 
Diretoria Cultural promoveu no Iate Clube 
de Brasília a exposição coletiva “Caminhos 
da Arte”, que reuniu trabalhos de diversos 

artistas brasilienses. A mostra contou com pinturas, 
esculturas, fotografias e mosaicos de 16 artistas. 
Durante os seis dias de exposição, mais de 400 
pessoas compareceram ao Clube para prestigiar os 
trabalhos. Confira:

Exposição Caminhos da Arte
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